



Ensemble pour Vénissieux

**Lettre ouverte à l'attention
des délégués
départementaux
de l'éducation nationale
de Vénissieux**

Vénissieux, le 29 Août 2016

Chère Madame,

Nous avons lu avec attention votre communiqué du 12 juillet intitulé *“Les attaques contre la Laïcité se multiplient : ça suffit !”*

Les événements du 14 juillet et le deuil national décidé par le Président de la république nous ont incité à la réserve et au silence. La période de deuil terminée et puisque nous sommes cités dans votre communiqué, permettez nous d'y répondre.

Ainsi, notre pétition visant à faire en sorte que des menus avec et sans viande soient servis à tous les repas dans les écoles publiques de Vénissieux serait *“hypocrite”*.

Ainsi nous réclamerions des repas *“qui tiennent compte des exigences philosophiques, religieuses ou communautaires de chacun”*.

Ainsi nous renouvellerions des *“pressions sur l'école”*, à l'instar du port du voile ou des *“contraintes nouvelles imposées aux filles dans leurs activités, notamment sportives”*.

Mais où avez-vous lu tout cela ?!

Nous sommes des élus municipaux, nous sommes donc comptables de ce que nous disons, écrivons et votons. La pétition que nous avons lancée et qui recueille

à ce jour plus de 800 signatures est très claire : nous la reproduisons ici pour que vous puissiez la (re)lire :

À l'attention : de Michèle Picard, maire de Vénissieux

À Lyon, les écoliers ont le droit de choisir leur repas : avec ou sans viande

À Vénissieux, les écoliers doivent subir les choix de la mairie qui impose des menus uniques.

Il ne coûterait pas plus cher de proposer pour chaque repas un menu avec et un menu sans viande. Ainsi, les enfants pourraient déjeuner ensemble tous les jours.

Le vivre ensemble, il ne suffit pas d'en parler, il faut aussi le rendre possible.

Il n'est pas question de demandes religieuses ou communautaires. Il est question d'un aménagement mineur dans l'organisation du service public de la restauration scolaire pour que le plus grand nombre d'élèves puissent manger ensemble.

Bien sûr, cette demande est motivée par le fait que certaines familles souhaitent un régime alimentaire particulier pour leur enfant, souvent en raison de leur culture musulmane.

Mais la République a toujours pris en compte cette situation en prévoyant notamment des repas de substitution lorsque du porc est servi dans les écoles comme à l'armée. Ce n'est pas faire offense à la laïcité que de permettre à tout un chacun de partager un repas ! En revanche, nous serions bien sûr les premiers à dénoncer toute demande de nourriture consacrée - halal ou casher - dans les menus d'une cantine publique.

Croyez bien que nous sommes tout autant que vous attachés à la laïcité. Une laïcité qui sanctuarise l'école, qui neutralise la fonction publique et qui permet à chacun de croire ou de ne pas croire, à chacun de pratiquer ou non sa religion.

Mais nous ne pensons pas que laïcité doivent être érigée comme un nouveau dogme qui empêcherait les élèves de déjeuner ensemble, qui interdirait le port du voile, de la kippa ou des cornettes dans l'espace public, ou qui empêcherait, par principe, qu'une date de kermesse ou d'examen puisse être choisie pour satisfaire le plus grand nombre.

Groupe des élus socialistes et républicains

Hôtel de ville - rue Marcel Houël - 69200 Vénissieux - contact@ensemblepourvenissieux.fr

En matière de laïcité, nous pensons qu'il ne s'agit ni de s'arc-bouter, ni de renoncer, il s'agit de lire avec intelligence notre loi de 1905 et de faire vivre ensemble notre République.

Pour la quatrième année consécutive, vous célébrerez ce 9 décembre prochain l'anniversaire de la loi de 1905.

Nous serions très heureux de pouvoir à cette occasion débattre avec vous de ces questions qui n'ont pas encore trouvé l'occasion d'être discutées en commission laïcité. Nous espérons que nous pourrions trouver un lieu d'échange et de confrontation de nos points de vue.

Nous vous prions de croire, Madame, en l'assurance de nos sentiments républicains et distingués.

Pour Ensemble pour Vénissieux
Lotfi Ben Khelifa